

八幡商業高等学校野球部OB会会報

HASSHO BASEBALL TEAM OB CLUB NEWSPAPER 令和8年新年号（新4号）



新年のご挨拶

八幡商業高等学校野球部OB会会长 竹島 慎泰



新年あけましておめでとうございます。OB会員の皆様には、お正月をお健やかにお迎えになられたこと、心よりお慶び申し上げます。平素はOB会の活動に対しまして、格別なるご理解とご協力を賜っておりますこと、心より感謝御礼申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、大阪・関西万博が4月13日から夢洲で開幕しました。日本と158カ国・地域が参加し、10月13日までの184日間の会期中に一般来場者数は2557万人に達する人気の高い関西万博となりました。私も一度だけ行きましたが、外国を訪れないとみられない展示品や各国の料理、未来の技術などに触れられる体験ができ、公式キャラクター・ミヤクミヤクや、シンボルの大屋根リングなど印象に残っております。10月には、女性初の内閣総理大臣に高市早苗氏が任命され、高い支持率のもと今後の日本経済への期待をする一方、米の価格が過去最高値を更新するなど、物価高の高騰が以前続いています。また、昨年の夏は猛暑日や気温も過去最高を記録するなど、最も暑い夏となりました。クマの被害も各地で相次ぎ、今までになかった街や住宅地に出没するという、考えられなかつたことが起こってきています。

そして、能登川高で春1回、長浜高で夏1回、八幡商業高で春2回、夏5回の春夏計9回甲子園へと導いた林勝（元八幡商業野球部監督）さんが、昨年9月に84歳でお亡くなりになりました。滋賀県の野球界に多大なご尽力をされてこられた林勝さんは、公立高校に赴任した3校を甲子園へと導いた方は林勝さんしかおられません。1987年に八幡商業高の監督となり、翌年すぐに夏の甲子園初出場、その年から滋賀大会初の夏4連覇。1993年には春の選抜大会ベスト8と輝かしい八幡商業野球部の歴史を作ってこられました。林勝さんは私の恩師であり、高校生活の3年間で「人としての生き方」「野球を通じての人間性の向上」を教わりました。授かったものでは「継続は力なり」という言葉が今も強く残っています。謹んで心からご冥福をお祈り申し上げます。



林 勝 元監督の甲子園での勇姿

昨年は、八幡商業野球部OB会設立60年目を終え、今年は八幡商業高校創立140年目を迎える年となり、秋には140周年記念式典など開催される予定となっておりますので、母校愛を持ってご出席されることをお願い申し上げます。2年後の2028年には、八幡商業野球部創部130年目となり、8年前に120周年を開催させていただきましたように、野球部OBが集う企画を考え実施できるよう取り組んでまいりたいと考えております。

また、高校野球界にも変化が現れてきています。新基準バットが採用されたり、今年にはDH制の導入や、9回戦から7回戦へと移行することが議論されています。賛否は色々とあるでしょうが、今までの高校野球に変化が起こってきているのは間違いないかもしれません。また、高校無償化（高等学校等就学支援金制度）により、公立高校よりも私立高校への入学を希望する生徒が多くなっていく傾向が予想されます。公立高校である八幡商業もそのあたりを受けることになるかもしれません。

現役のことになりますと、毎年毎年力のあるチームを作り続けています。昨年のチームも大いに期待しておりました。チーム力

としては戦う相手よりもありながら、毎年その力を発揮できずに、不甲斐ない残念な結果となっている。トーナメント制なので、負ければ終わりという戦い。何か原因があるはず。まずは、監督含めスタッフやコーチ陣が、しっかりと強固に団結し、手本や見本となるチーム、愛し愛されるチーム、感動を与えられるチームになるよう、今後もご尽力くださいますようお願いいたします。



第93回夏の甲子園対帝京 戲劇的な逆転弾で勝利

結びに、今年もOB会の活動を活発に進めていく所存です。OB会の活動があるときには、是非とも参加をして頂くことをお願い申し上げると共に、今後もOB会の益々の発展と皆様のご健康とご多幸を心よりご祈念申し上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。本年も何卒宜しくお願い申し上げます。



新年のご挨拶

八幡商業高等学校野球部監督 小川 健太



新年あけましておめでとうございます。旧年中は、母校野球部への温かいご声援・ご支援を賜り、誠にありがとうございました。令和7年度の大会は春・夏・秋とベスト8止まりに終わってしまい、悔しい結果の続いた一年となりました。しかしながら選手たちは苦しい試合展開の中でも最後まで諦めない姿勢を貫き、最後まで粘り強く戦い抜いてくれました。これも、日頃からのOBの皆さまのご支援と励ましがあってこそと、心より感謝申し上げます。また秋季大会後に行われた一年生大会では2年ぶりの優勝を果たすことができました。この結果に慢心することなく春以降の大会に向けて部員と共にさらに精進して参ります。

現在は2年生26名（マネージャー1名）1年生23名（マネージャー3名）の合計49名で活動しております。本年も「甲子園出場」という変わらぬ目標を掲げ、選手・指導者・OBが一丸となって八商野球部を盛り上げていきたいと考えておりますので引き続き変わらぬご声援・ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

皆さまのご健勝とご多幸、そしてOB会のますますのご発展を心よりお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。



現役部員49名 悔しさバネに夏の頂点を目指し奮闘中！

八商野球部OB会の活動報告

第3回マスターズ甲子園滋賀交流大会

第1試合 八幡商 5 – 6 比叡山 第2試合 彦根東 9 – 6 大津商 第3 試合 堅田 9 – 6 瀬田工

昨年12月7日(日)カラーラ滋賀はちまんスタジアムにて宿敵比叡山と3度目の正直と意気込んで対戦。序盤の34歳以下クラスが3対2と1点のリードで35歳以上のクラスにバトンを繋いでくれた。その勢いのまま2点を追加したが逆転を許し敗退となり悔しい結果となりました。当日は、昨年同様に約30名の参加がありました。母校のユニフォームに袖を通して白球を追いかけて熱した試合に、「楽しかったです!悔しい!来年は絶対に勝って近畿大会に出場するぞ!」など現役時を思い出す一日となりました。地道な活動が実を結び、県下の加盟校は5校にまで増えました。引き続き各校のOBに働きかけながら8校以上の加盟を目指していきます。今年は11月に予定されている本大会の甲子園大会に出場できる近畿特別が与えられ、滋賀で勝ち抜けば近畿大会出場に向かって甲子園を目指すことができるようになりました。その滋賀予選は、春から夏にかけて開催される予定です。何としても勝ちにいきたいと思いますので、OBの皆様、ご参加、ご協力をお願い致します。(今年の選手募集案内は、野球部OB会学年幹事を通じて、ご案内いたします。また八商野球OB会ホームページや公式LINEアカウントからでも確認することができます。)

*その他、詳しいお問い合わせについては、マスターズ甲子園実行委員 小久保博樹(121回卒)もしくは、事務局まで0748-38-4166(松吉土地内)

<参加要項>

- 【年齢】・34歳以下クラス(18歳以上)
・35歳以上クラス(35歳以上)

*硬式球使用。その他、年齢制限などルールの詳細は、マスターズ甲子園公式HPや八商OB会公式LINEアカウントをご覧下さい。

[試合方式概要]

- イニング 1~5回(34歳以下) / 6~9回(35歳以上)
*時間制の場合もあり
- ユニフォーム 「HASSHO」ユニフォームを使用 *H帽子・ストッキング
- 背番号 交流戦は無しでも問題なし(今年の予選大会からは必要)
*今年の予選大会に向けて、背番号を再作成する予定
- 保険 スポーツ保険に加入(参加費に含まれる)
- 参加費 昨年は一人3,000円*参加人数によって変動 *22歳以下は無料



今年こそはと挑み先制し優位に試合を進めるが、終盤に逆転され惜敗。次のマスターズ甲子園滋賀大会は交流戦でなく5校による近畿大会出場1枠をかけた戦いとなる。初戦の相手は大津商と彦根東の勝者。勝てば、決勝はおそらく比叡山。宿敵を撃破し、いざ近畿大会へ!次こそ皆で天八魂を魅せる!

【マスターズ甲子園参加の意義】

「子どもたちに野球、甲子園の素晴らしさを伝え野球人口減少を食い止める」皆様がご承知の通り、今野球人口が減少しています。甲子園が聖地、憧れとされるのは球場の素晴らしさは元より、誰もが足を踏める場所ではないというところだと思います。昨今の高校球児人口は、14万人ほどです。そして、毎年1校20名の登録メンバーにおいて春32校、夏49校1,620名、およそ1%の確率でしか甲子園の土を踏むことができません。マスターズ甲子園は、野球が大好きな元球児が「諦められない甲子園」として挑戦する場であり、自分の周りにいる子どもたちに「試合したことあるけど甲子園ってすごい場所だよ」と、野球や甲子園の魅力を伝える人を増やす機会でもあり、そんな声を滋賀県で広げていきたいと思います。

八商野球部OB会公式ホームページ
協賛広告(企業・個人)受け付けております!
現役部員やOBの活動をチェックしよう!



八商野球部OB会公式LINEアカウント
友だち登録をおねがいします!
現役部員やOB会の活動をチェックしよう!



現役部員の試合結果・予定
や各年代ごとの資料など

第52回一年生大会優勝!
(22年ぶり4回目)

インスタグラムと連動!
OBが知りたい情報が満載!

八商野球部OB会の活動に関する告知とお願い

OB会入会式・総会・懇親会

1月18日(日)10時~

八商野球部OB会入会式(145回卒(現高3生):尚商會館)

2月1日(日)16時~

八商野球部OB会総会(場所は下記)

昨年の総会には、約40名が参加、年度活動報告や決算報告、年度活動予定や予算を議事。現役部員への支援・OB会員様の心身の健康やOB会の結束力維持のため皆様のご意見や1票をお願いします。未参加の方も是非ご出席をお待ちしております。

同日17時~

八商野球部OB会懇親会(場所は下記)

総会後に開催。懇親会費は8,000円。懇親会のみも可。

返信用ハガキにご記入いただき期日までに投函をお願いします。

総会・懇親会会場:グリーンホテルYes近江八幡

住所:近江八幡市中村町21-6 TEL:0748-32-8180

OB会年会費のお願い

引落し手続きは、皆様お済みでしょうか?「卒業してから支払ってたっけ?」「銀行口座を変更し引落し手続きしてたかな?」などわからない方は、OB会事務局までお問い合わせください。これまでOB会から現役部員に毎年支援金を支給していましたが、時代の経過とともに収入額の減少、残高も少なくなっています。我々が現役時代に受けた支援を後輩たちにも続けていきたいです。皆様からお預かりした年会費は、現役部員の支援金やそれ支えるOB会員の皆様の心身の健康や結束力を維持する活動などを中心に有効活用させていただきます。皆様のご理解とご協力を何卒よろしくお願い致します。

【OB会事務局】0748-38-4166(松吉土地内)

【振込先】滋賀銀行八幡駅前支店 普通 114091

名義)八商野球部OB会代表 土川 敏夫(ツチカワ トシオ)

年会費 6000円(振込手数料含む可)

編集後記:マスターズ甲子園!本当に素晴らしい取り組みだと思います。あの頃の青春が蘇ります。それと同時にイメージ通りに行かなくて悔しい自分にも久しぶりに出会うこともできます。次は比叡山打線を抑えたる!OB会諸活動で一緒にすることを楽しみにしています。(上月大介115回卒)